

## Jueves 23 de mayo de 2019

Reforma Carecen de seguridad 50% de trabajadores

Selene Velasco Cd. de México (23 mayo 2019).- De las personas que trabajan en la Ciudad de México, apenas la mitad cuenta con algún tipo de seguridad social, lo que agrava la desigualdad social, laboral y monetaria, señaló Soledad Aragón, titular de la Secretaría del Trabajo capitalina. En la Capital, apenas 50.3 por ciento de los empleados cuentan con dicho apoyo, lo que contrasta con otros países de Sudamérica. "El porcentaje de personas cubiertas, al menos por una garantía de protección social en América Latina y el Caribe, es del 61.4 por ciento, lo que implica que 40 por ciento de los habitantes de esta región no cuenten con acceso a la seguridad social en ninguna forma", explicó. P.C. CDMX, seguridad social Toca manufactura de EU mínimo en 10 años

Reuters Nueva York, Estados Unidos (23 mayo 2019).- El crecimiento de la actividad de manufacturas de Estados Unidos tropezó en mayo y tocó su menor ritmo en casi una década, al tiempo que las nuevas órdenes bajaron por primera vez desde agosto de 2009, ante la escalada de la guerra comercial entre Pekín y Washington, mostraron este jueves datos de IHS Markit. En el índice anticipado de Gerentes de Compras (PMI) de mayo, Markit dijo que la actividad manufacturera estadounidense cayó a 50.6, desde la lectura final de abril de 52.6, el nivel más bajo desde septiembre de 2009. P.C. Estados Unidos, industria manufacturera Paga EU costos arancelarios.- FMI

Bloomberg Nueva York, Estados Unidos (23 mayo 2019).- Las compañías de Estados Unidos están pagando casi todos los costos de los aranceles que impuso Donald Trump sobre las importaciones chinas, según investigadores del FMI en hallazgos que disputan las afirmaciones del Presidente de que China está pagando el proyecto de ley. Investigadores del FMI descubrieron que "los ingresos arancelarios recaudados han sido soportados casi en su totalidad por importadores estadounidenses", según el blog publicado por el Fondo Monetario Internacional este jueves. P.C. Estados Unidos, FMI, aranceles Llega inflación de quincena a 4.43%

Amelia González Cd. de México (23 mayo 2019).- En la primera quincena de mayo, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) desaceleró marginalmente su avance anual a 4.43 por ciento y tuvo una contracción de 0.30 por ciento quincenal, según el reporte del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Después de un incremento acelerado de 4.44 por ciento a tasa anual en la segunda quincena de abril, el resultado de la primera quincena de mayo estuvo por debajo también de la misma quincena de 2018, cuando se ubicó en 4.46 por ciento. La baja quincenal del INPC se originó por la caída en los precios de la electricidad con el inicio del programa de tarifas eléctricas de temporada cálida en 11 ciudades más del País, que se sumaron a las que iniciaron en abril. P.C. INEGI, inflación Llama China a EU a corregir 'errores'

Reuters Beijing, China (23 mayo 2019).- China dijo que Estados Unidos debe corregir sus "acciones equivocadas" para continuar con las negociaciones comerciales tras las restricciones aplicadas a Huawei, un revés que está entorpeciendo las cadenas globales de suministros y producía fuertes caídas de las acciones de empresas de tecnología. El conglomerado japonés Toshiba dijo este jueves que se sumó a la lista de compañías que dejarán de hacer negocios con Huawei Technologies Co Ltd, el segundo mayor proveedor mundial de teléfonos celulares y el mayor fabricante de dispositivos de telecomunicaciones, al decir que había detenido los embarques de algunos componentes. La decisión ocurre un día después de que el fabricante de semiconductores británico ARM y Panasonic dijeron que habían suspendido sus relaciones con Huawei para cumplir el bloqueo de suministros aplicado por Estados Unidos, una medida que podría afectar la capacidad del grupo chino de fabricar nuevos chips para sus futuros teléfonos móviles. P.C. China, Estados Unidos, guerra comercial Confían extender renovables sin subastas

Diana Gante Cd. de México (23 mayo 2019).- Mientras la Comisión Federal de Electricidad (CFE) no dé certeza para la continuidad de las subastas de largo plazo o la aplicación de un modelo que las sustituya, la iniciativa privada busca alternativas al desarrollo de nuevos proyectos renovables. Héctor Olea, CEO de Gauss Energía, dijo que no es necesario presionar al Gobierno para que reactive las subastas, pues mientras el mercado alterno de la iniciativa privada, como los contratos bilaterales, no tengan cambios, pueden continuar. Asimismo, considera que el Ejecutivo puede proponer un nuevo mecanismo. P.C. sector energético, energías renovables Pidió EU a México vigilar acero chino

Frida Andrade Cd. de México (23 mayo 2019).- De manera informal, Estados Unidos le pidió tanto a México como a Canadá vigilar las importaciones de acero chino que pudieran entrar por ambas naciones, señalan especialistas. "Hay un acuerdo informal, en el cual la Administración de Trump le pide a los dos gobiernos (México y Canadá) que vigilen que el acero proveniente de China no entre a precios de dumping en sus mercados, que sea remanufacturado y después se envíe a los Estados Unidos", dijo Ana Morales, consultora en comercio internacional y asociada del Consejo Mexicano de Asuntos Internacionales (Comexi). P.C. Estados Unidos, industria del acero Diseñan canasta básica de \$150 diarios

Verónica Gascón Cd. de México (23 mayo 2019).- La Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) diseña una "Canasta Básica Digna" que oscilará entre 130 y 150 pesos diarios para determinar los hábitos de consumo de los hogares que ganan el mínimo. Andrés Peñaloza, titular de la Conasami, afirmó que la intención no es fijar un monto de consumo, sino establecer un parámetro mediante el cual un trabajador que gana el salario mínimo pueda adquirir más de lo necesario para cubrir sus necesidades. P.C. Conasami, salario mínimo, canasta básica El Economista Diesel ultra bajo azufre será obligatorio a partir del 1 de julio Karol García El próximo 1 de julio entrarán en vigor dos ordenamientos que impactarán en la calidad del aire del país: la obligación de que todos los nuevos vehículos pesados utilicen diesel ultra bajo azufre y el fin de la exención que se otorgó al expendio de este tipo de combustible en el Bajío. Sin embargo, Petróleos Mexicanos (Pemex) aún distribuye 17% de combustible convencional a nivel nacional, y los vehículos que no sean de nueva adquisición mantienen la normativa anterior. Ambas obligaciones, establecidas en la NOM 044 de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), por un lado, y en la NOM 016 de la Comisión

Reguladora de Energía (CRE), arrancan de manera conjunta, con el fin de coadyuvar en la calidad del aire luego de la reciente contingencia que se observó en la Ciudad de México y entidades aledañas. P.C. sector energético, gasolina, diésel El TLCUEM2.0 impulsará compras públicas a pymes Roberto Morales La nueva versión del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCUEM) impulsará las compras públicas a las pequeñas y medianas empresas (pymes), estimó Luz María de la Mora, subsecretaria de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía. De la Mora consideró que a mediados de junio los gobiernos de ambas partes podrían definir una fecha para la firma del documento de la modernización del TLCUEM, con lo que se pasaría a su etapa de ratificación. &ldquo;Uno de los principales intereses de las dos partes en tener disciplina a nivel subfederal es tener un marco jurídico que dé transparencia y que mayores posibilidades de participación a las pequeñas y medianas empresas en las compras públicas&rdquo;, dijo, tras participar en un evento organizado por la Americas Society/Council of the Americas (AS/COA) en la Ciudad de México. P.C. TLCUEM, acuerdo comercial, pymes Costos de no ratificar el T-MEC se han incrementado: SRE Roberto Morales Los costos de no ratificar el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) se han incrementado, entre otros factores, por la guerra comercial entre Estados Unidos y China, afirmó Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores (SRE). &ldquo;Si tienes (Estados Unidos) un litigio fuerte con China y necesitas garantizar las inversiones en la región de Norteamérica, ¿cuál podría ser la razón de no aprobarlo?&rdquo;, dijo Ebrard, quien se reunirá este jueves con Mike Pompeo, secretario de Estado de Estados Unidos, con quien conversaría sobre varios asuntos, entre ellos, la migración. P.C. SRE, T-MEC, acuerdo comercial Funcionarios de la Fed serán pacientes por &ldquo;algún tiempo&rdquo; con política monetaria Reuters Los funcionarios de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) dijeron en su más reciente reunión que su actual enfoque paciente para la política monetaria puede mantenerse "por algún tiempo", otra señal de que los banqueros ven muy poca necesidad de cambiar las tasas en cualquier dirección. Según las minutas de la reunión de la Fed del 30 de abril al 1 de mayo divulgadas este miércoles 22 de mayo, los funcionarios también discutieron cómo estructurar mejor sus tenencias de activos de varios billones de dólares para enfrentar una eventual recesión. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal, política monetaria Se queda pendiente larga lista de cambios en el IMSS María Del Pilar Martínez Germán Martínez Cázares, quien asumió la dirección general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) el 1 de diciembre, dejó pendiente una larga lista de cambios entre los que se encuentran: eliminación del subregistro salarial, transparencia en las compras de medicamentos; incorporación plena de las trabajadoras del hogar, aumento de la afiliación de trabajadores, así como lograr la universalización de la seguridad social. En su primera intervención como director del IMSS, Martínez Cázares dijo que la instrucción presidencial era &ldquo;universalizar los derechos de salud, en lo que el IMSS actuará sin regateos para atender a los más pobres&rdquo;. P.C. IMSS, seguridad social Del 2014 al 2018, evasión fiscal, en México alcanzó los 2 billones de pesos Fernando Gutiérrez Del 2014 al 2018, el monto de evasión fiscal en México alcanzó los 2 billones de pesos, es decir 500,000 millones de pesos anuales, lo que significa aproximadamente la décima parte del presupuesto de egresos de cada año, indicó Carlos Romero Aranda, procurador Fiscal. Durante su participación en el seminario Corrupción y Lavado de Dinero, organizado en el marco del XV aniversario de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Romero Aranda indicó que, en la actualidad, el marco jurídico impide que las autoridades, especialmente la fiscal, puedan detectar el beneficiario final de una operación; sin embargo, se trabaja en mejorar la normatividad para eliminar las barreras. &ldquo;De 2014 al 2018, el monto de evasión fiscal por facturas está calculado en 2 billones de pesos&hellip; esto quiere decir que son 500,000 millones de pesos al año, que es la décima parte del presupuesto al año lo que se está defraudando en estos esquemas&rdquo; expresó Romero Aranda. De acuerdo con el procurador fiscal, ha habido casos donde personas de &ldquo;escasos recursos o de origen muy humilde&rdquo;, a cambio de una pequeña cantidad, prestan un servicio para defraudar al fisco, pues firman como accionistas de empresas que defraudan o como administradores de las mismas. P.C. política fiscal, impuestos, evasión fiscal La Jornada Ligera baja de inflación; llega a 4.43% anual: inegi Dora Villanueva Ciudad de México. La inflación retrocedió 0.30 por ciento en la primera quincena de mayo, con lo que se situó en 4.43 por ciento a tasa anual, reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En el periodo, los insumos que más se encarecieron fueron los agropecuarios, mientras el costo de los energéticos retrocedió. P.C. INEGI, inflación 831 dólares costará a cada casa de EU imposición de aranceles a China Reuters Nueva York. La última serie de aranceles de Estados Unidos a las importaciones de bienes chinos costará al hogar promedio estadounidense 831 dólares al año, según cálculos publicados este jueves por el Banco de la Reserva Federal de Nueva York. Washington aumentó este mes los aranceles del país a bienes chinos por valor de 200 mil millones de dólares a 25 por ciento desde 10 por ciento, lo que llevó a Pekín a tomar medidas similares, luego de que se estancaron las negociaciones comerciales entre las dos mayores economías del mundo. P.C. Reserva Federal, Estados Unidos, aranceles Exhorta SHCP a transnacionales a cumplir con obligación fiscal Dora Villanueva Ciudad de México. La Procuraduría Fiscal de la Federación de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público anunció que fiscalizará a todas las empresas transnacionales, se hayan o no adherido al programa de regularizar impuestos. Advirtió que independientemente de que por ahora es un esquema voluntario, todo contribuyente con residencia en el extranjero deberá pagar o hacerse acreedor a sanciones que pueden implicar hasta 9 años de prisión más la obligación de cubrir el monto de lo defraudado, incluyendo actualizaciones y recargos. P.C. SHCP, sector empresarial, impuestos, política fiscal Reforma laboral, con puntos perjudiciales para parte patronal: Coparmex Néstor Jiménez La Coparmex advirtió que la reforma laboral contiene algunos puntos que pueden ser perjudiciales para la parte patronal, entre ellos, algunas desventajas en juicios individuales por abandono o separación de trabajo a pesar de que no haya un despido de por medio, así como la ruta para &ldquo;eternizar&rdquo; las prórrogas de emplazamiento de huelga de manera unilateral por sindicatos. También recomendó sanciones para quienes promuevan paros ilegales desde fuera de los sindicatos. P.C. Coparmex, reforma laboral Peso y bolsa mexicana retroceden por disputa China- EU Notimex y Reuters Ciudad de México. El peso y la bolsa de México retrocedían este jueves ante crecientes preocupaciones de que la disputa comercial entre China y Estados Unidos se agudice aún más, y sin dar señales de que pueda haber una resolución.

Washington y Pekín intercambiaron duras palabras cuando el secretario de Estado Mike Pompeo acusó al presidente ejecutivo de Huawei de mentir sobre los vínculos de su compañía con el gobierno comunista, que a su vez dijo que la Casa Blanca debe poner fin a sus "equivocaciones" si quiere seguir negociando. P.C. tipo de cambio, BMV, sistema financiero Mayor rezago en mujeres para estudiar la universidad Jessica Xantomila Ciudad de México. La movilidad social, el cambio ascendente o descendente que experimenta una persona al pasar de un nivel socioeconómico a otro, es menor en las mujeres que en los hombres, señaló el Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres). En un análisis en la materia, basado en el Módulo de Movilidad Social Intergeneracional 2016 del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, refiere que el nivel de escolaridad de las personas de 25 a 64 años se relaciona directamente con el logro educativo de quien fue su proveedor principal en la familia, pero aun cuando hombres y mujeres tienen un tutor con estudios superiores, ellas están más rezagas pues el 69.5 por ciento alcanza la universidad contrario a los varones, el 75.1 por ciento. P.C. Inmujeres, mujeres, género, educación superior Urge Coneval a disminuir grandes desigualdades en el país Arturo Sánchez Jiménez Ciudad de México. El país no será viable si no se disminuyen las grandes desigualdades que hay entre los grupos sociales, planteó Gonzalo Hernández Licona, secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de las Políticas de Desarrollo Social (Coneval). En el foro sobre política social del congreso "Análisis de las políticas públicas del gobierno federal 2018-2019", celebrado en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), señaló que "tenemos que hacer énfasis en que en el futuro cercano no debe importar si eres mujer, hombre urbano o rural, indígena o no, para que puedas hacer lo que quieras de tu vida. Hoy estamos lejos de eso". P.C. Coneval, pobreza, desigualdad El País El FMI alerta de que los consumidores serán los más perjudicados por la guerra comercial SANDRO POZZI La guerra arancelaria que libran desde hace un año Estados Unidos y China va para largo. En pleno estancamiento de las negociaciones entre las dos potencias, el Fondo Monetario Internacional (FMI) salta a escena para advertir de que la confrontación afectará negativamente a consumidores y productores de ambos países. Y aunque el organismo no ve de momento un efecto para la economía global, anticipa que la escalada "puede poner en peligro" la recuperación que proyectó hace un mes para 2019. P.C. FMI, Estados Unidos, China, guerra comercial, economía mundial EE UU dará 16.000 millones de dólares en ayudas a los agricultores afectados por la guerra comercial SANDRO POZZI Donald Trump sale por segunda vez en menos de un año al rescate de los agricultores afectados por la guerra arancelaria con China. Y lo hace, además, movilizand o más dinero. El nuevo paquete de asistencia está valorado en 16.000 millones de dólares (14.300 millones de euros) y la gran mayoría se canalizará por vía de las subvenciones directas. El campo fue clave para la victoria del republicano en las presidenciales de 2016. P.C. Estados Unidos, agricultura, guerra comercial